

POR ROLANDO CÁRDENAS

A muchos miles de pies de altura, la tierra abajo y la dimensión jubilosa del espacio sobre nosotros, son variadas y caprichosas las sensaciones del que viaja en avión. Se diría que una concentración muy hacia adentro, una suerte de liberación de lazos terrenales, se manifiesta y se adueña del que sobrevuela mares, ríos, la tierra.

El hombre dominando el espacio, tal como lo soñó un lejano día viendo volar a los pájaros. Y no descansó hasta que logró imitarlos. Llena está su historia de hechos que hablan de este proceso insalvable en un principio.

Desde la lejana infancia, cuando nos acompañaban los cuentos, las leyendas llenas de innumerables fantasías - como esas de Icaro y Dédalo, perdidas mucho más allá de las fronteras de la imaginación - hasta ahora, el hombre no ha descansado por perfeccionar más y más este fruto de su inteligencia y su trabajo.

Después de conseguir su objetivo, muchos han sido los usos a los que se le ha destinado. Pero es innegable que en el terreno de las paz, en el mejor conocimiento de los pueblos, en la diaria tarea de acercar los puntos más distantes de los continentes, es donde la aviación está desempeñando su más grande y fundamental labor.

Las numerosas rutas aéreas cruzadas por estos vehículos del espacio - como puentes o como brazos que se confunden en un mismo anhelo - reflejan fielmente ese decir de "Ronda", del Príncipe de la Poesía Francesa Paul Fort: "Y entonces en torno del mundo/ podríase un corro formar/ si toda la gente del mundo/ la mano se quisiera dar".

Y el hombre no descansa. No contento con ese continuo perfeccionamiento a que se somete, y junto con esto, a lo que sale de sus manos, las grandes líneas de aviación de hoy día, cuentan con modernos aparatos capaces de transportar apreciables cantidades de carga y un gran número de pasajeros. Si a esto añadimos la rapidez, seguridad y eficiencia con que cuentan, tendremos que los viajes en avión se tornan cada vez en un nuevo motivo de agrado y comodidad para el pasajero.

Y del deseo de seguir cumpliendo sus dominios del espacio infinito - ese espacio inobjetable y siempre desconocido - han nacido en este siglo XX los viajes a esas secretas capas, más allá de la tierra.

## En vuelo [manuscrito] Rolando Cárdenas.

**AUTORÍA**

Cárdenas, Rolando, 1933-1990

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

En vuelo [manuscrito] Rolando Cárdenas. 2 h. ; 27,7 x 21,5 cm.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)